

# 情熱通信



2023.3月号

明光義塾 情熱空間グループ

ホームページURL

: <https://www.946jp.com/meiko/>

フェイスブックページ

: <https://www.facebook.com/jounetsukukan/>



## 進級・進学前にやっておきたいこと

冬休みが終わると、卒業式や修了式、進級や進学などがどんどん近づいてきます。忙しくなる前に春休みの過ごし方を考えておきましょう。ポイントを具体的にご紹介します。

春休みはほかの長期の休みと比べると短く、あっという間に終わってしまいます。それでも時間を上手に活用して、次の学年に向けて以下のようなことに取り組めるとよいですね。

### ①前学年の総復習をする

これまでに受けた過去のテストや模試などを振り返り、間違えたところを中心にもう一度解き直してみましょう。同じように間違えたり、時間がかかったりしているのであれば、教科書を見直すなどして復習しておきましょう。

### ②「暗記もの」を覚える

漢字学習、英単語や数学の公式の暗記などは、家庭学習を習慣づけるのによい演習素材です。休みの間も勉強時間を作れるように、毎日少しずつ覚えたり解いたりしてみましょう。

### ③部屋の片づけ

新学年に勉強しやすいように、使い終わったノートなどを整理しておきましょう。余計なものがいる状態だと、勉強にも集中できますよ。

### 春期講習のポイント

春期講習は新学年に向けた「架け橋」のような役割を果たします。

3つのポイントをおさえて学習に取り組みましょう。

#### ポイント1：苦手なところを持ち越さない！

小学校から高校までの学習内容はつながりがあり、積み重ねていくことで理解が深まる単元もあります。

算数（数学）では、小学校で比例、中学校で比例・反比例を応用した1次関数、2次関数を学び、高校はさらにその応用を学ぶ、というような例があります。つまずいた分野をそのままにせず、苦手分野を振り返って春期講習でていねいに復習しておきましょう。

#### ポイント2：予習してスタートダッシュ！

新学年になると学習内容が難しくなり、得意だったはずの教科についていけなくなってしまうことも起こりがちです。春期講習では先取り学習も可能です。これからの学習内容を予習しておくと、自信を持って新学期を迎えることができます。

#### ポイント3：通塾教科の見直し

新しい学年からは、「英語を勉強してみたい」「受験に必要な数学を得点源にしたい」など、新しい目標や挑戦したいことがあるかと思います。春期講習から受講することで、スタートを早めに切ることができ、成果も上がりやすくなります。



## 3月スケジュール

- 3月2日（木）公立高校学力検査日
- 3月3日（金）公立高校面接検査日
- 3月6日（月）高校準備講座開始
- 3月17日（金）公立高校合格発表
- 3月21日（火）春期講習開始

↓過去の情熱通信  
はこちらから！



## こんなことがありました

以前、実際にあった入試当日のミスです。以下のようなミスがあったとしても、試験監督の方に伝われば大きな問題にはならないのですが、無駄な焦りをうまないためにも、気を付けていただきたいと思います。

- ・受験校まで車で送ってもらい、車を降りるときに上靴を車内に忘れてしまった。

→保護者の皆様、一声お願ひいたします！

- ・試験中にシャープペンシルを落としたとき、床との衝突音で試験監督が気がついて拾ってもらえたが、消しゴムを落としたときには、音がならずについでもらえず、消せない恐怖とも戦った。

→シャープペンシルや消しゴムは予備を持とう！

全力を出し切るためにも、持ち物の準備は念入りに行ってください。頑張れ！受験生！

釧路愛国教室瀬賀伸貴TEL 0154-32-7870  
〒085-0051 釧路市光陽町14-8

## いよいよ高校入試

3月 弥生（やよい） March

3月は、31日あり、冬と春の境目の季節にあたります。その年の11月と同じ曜日で始まり、平年の場合は、2月と同じとなります。日本では、旧暦3月を『**弥生**（やよい）』と呼び、現在の新暦3月の別名として用いています。草木がいよいよ生い茂る月「木草弥や生ひ月（きくさいやおひづき）」が由来とされています。

日本では年度替り（会計年度や学年など）の時期とされているため、卒業式や送別会が行われ、出会いと別れの時期とされています。

3月は中3生にとっては大切な月です。高校入試があり、合格発表があります。今まで頑張ってきた結果が目の前に突きつけられます。

ですがあくまでも人生の通過点です。高校の勉強のほうがはるかに大変です。次の大学を目指しさらに努力する人であってください。

釧路春採SC教室 安田光則TEL 0154-65-6458  
〒085-0813 釧路市春採7-1-48

## テストは好きですか？

私はどちらかと言えば好きです。定期テストは運動部の練習試合だと思っています。学力テストは地方大会、入試はその学校で最後の大会です。吹奏楽部なら、他校との合同練習、地区内コンテストや定期演奏会、最後のコンテストや定期演奏会というところでしょうか。

定期テストは、自分の今の実力が狭い範囲の中でどこまで通用するのか、どうすればよかったのかを反省する場。学力テストは入試に備えて、さらに実践的な形で今までの努力が試される場。そして入試はそれまでの集大成で、周りに、何よりも努力してきた自分に今できる最大限を示す場だと思っています。

そう考えたら、各テスト、絶対に手を抜くなんてできませんよね。どんなテストも、自分の中の「できる」を信じて、諦めずにやり抜きましょう。

当別教室 平山由香利TEL 0133-23-2228  
〒061-0233 石狩郡当別町白樺町163-38 1F

## 口元の表情

先日、厚生労働省助言機関などの専門家チームが、学校の入学式、卒業式にマスクを外して出席することを容認する見解を示しました。生徒たちは賛成意見ばかりではなく、今更マスクを外すのは恥ずかしい等と否定的な意見も多く、各学校がどう対応するのか気になります。

弊塾においてもマスク着用を生徒、保護者の皆様にお願いし続けておりましたので、実は素顔？を見たことがない生徒も多々あります。立場上、時には生徒に厳しいことを言ったり、叱ったりすることもあり、その時の感情の動きは目の動きで感知していたつもりでした。しかし、よく考えると「口をへの字に曲げる」「口を尖がらせる」等口元の表情で不満や抗議を表すことがあります。さて、あの時、あの子の口元はへの字だったのか、尖っていたのか…今はもう知る由もありません。

釧路鳥取教室 藤井聰史TEL 0154-65-9933  
〒084-0907 釧路市鳥取北10-5-22

## 新しい英作文の練習方法

最近ニュースなどでも取り上げられている、ChatGPTというものをご存知でしょうか。AIと会話ができるサービスなのですが、なにかを知りたいときに簡単に質問して答えが得られるため、Google検索などを淘汰するのではないかとも言われています。ただ、現状では正確性に難ありで（個人的な感想では9割程度の正確性？を感じています）、そのまま学習に役立てるのは危険かもしれません。しかしながら、言葉のAIですから、言語能力が強力で、英語の勉強には現状でもかなり使え、かつ正確です。例えば、英作文をしてみて、この英文は文法的に正しいですか？と問えば、何がどういった理由で間違っているか、どうすれば正確な表現になるか、あるいはどうすればより自然な表現になるかまで、事細かに教えてくれます。誰でも使えるようですので、ぜひお試しを！

中標津教室 堀正太TEL 0153-74-0900  
〒086-1007 標津郡中標津町東七条南7-8 2F

## 〇〇に立ち向かう姿勢

〇〇それ自体よりも、〇〇に立ち向かう姿勢が重要。〇〇に例えば、今打ち込んでいること（直面していること）を入れてみると…。「サッカーそれ自体よりも、サッカーに立ち向かう姿勢が重要。」「受験それ自体よりも、受験に立ち向かう姿勢が重要。」「仕事それ自体よりも、仕事に立ち向かう姿勢が重要。」勉強や部活動（習い事）のみならず、日常生活においての様々な事柄にも通じるものかと思います。塾人である我々は、「勉強それ自体よりも、勉強に立ち向かう姿勢が重要。」「試験（受験）それ自体よりも、試験（受験）に立ち向かう姿勢が重要。」やはり、そのことを伝え続けたいと思っています。〇〇それ自体で、人生は変わらない。しかし、〇〇への立ち向かい方で、人生は少しずつ変わっていくものだと思うからです。

株式会社情熱空間  
代表取締役三木克敏